



Tesorero nacional de Confusam anuncia paro nacional para marzo

Violencia y financiamiento, estos son los grandes desafíos para el comienzo de año que tiene que enfrentar la Confusam en cuanto a atención primaria. Por parte de la confederación acusan incumplimientos de acuerdos tomados en conjunto con el gobierno, lo que llevará a un nuevo paro nacional los días 11, 12 y 13 de marzo.

Por Joaquín López

Para apoyar la manifestación que tuvo lugar este lunes en la capital regional el tesorero nacional de la Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipalizada (Confusam), Claudio Jiménez, conversó con Diario La Región sobre los temas que preocupan a su organización.

Esto, porque en la región durante 2024 se han dado distintos episodios de violencia en contra de funcionarios, arrojando una cifra por sobre los 400 casos. Una situación que se extendería a la realidad nacional según dirigente.

Jiménez manifiesta su preocupación por los hechos de agresión en contra de los funcionarios de salud, que los llevó a trabajar con el subsecretario del Interior, Luis Cor-

dero. Aunque tiene la sensación de que no consiguen grandes avances, «ya que se comprometió con varias cosas, pero el gobierno no está cumpliendo con nosotros. El subsecretario se comprometió a tener carabineros en puntos fijos para algunos centros de salud con mayores índices de agresiones en el país».

Propuesta que, hasta el momento, aún está lejos de materializarse. Asegura que llevan un catastro a nivel nacional donde hay solo un Cesfam con presencia de carabiniere en un punto fijo, «y en el resto de los recintos no hay nada, tampoco en resto del país. Entonces los días 11, 12 y 13 de marzo vamos a un paro nacional por la violencia, también porque durante el año pasado el gobierno incumplió con los acuerdos

económicos con la organización».

Respecto a las situaciones de agresión, comenta que llevan una estadística por cada región y destaca que gran parte de las vulneraciones suelen estar en los centros donde se atiende una mayor cantidad de población, aunque también se da en poblaciones con menos recursos, como es el caso de las postas rurales.

Para la interpretación del tesorero, se trata de un problema de salud mental en Chile, «pues después de la pandemia hubo un incremento en las personas con problemas de salud mental».

Según el informe de la Décima Ronda del Termómetro de la Salud Mental ACHS-UC, «el 13,7% de los encuestados presenta síntomas moderados o severos de depresión, un alza estadísticamente significativa de 3,3 puntos porcentuales respec-

to de lo encontrado en la ronda anterior, de abril de 2024. Las mujeres tuvieron una prevalencia de 17,4%, casi el doble de los hombres (9,8%)».

Aunque para el dirigente hay varios factores que influyen en que la gente esté más agresiva, remarca que «las personas tienen la visión de que se les resolverán todos los problemas, pero no tenemos los recursos que quisiéramos para poder atender. No tenemos la estructura para resolver los problemas de salud de la gente hoy día, esa es la verdad».

■ Recorte presupuestario

El anuncio por parte del presidente Gabriel Boric de recortes en las arcas de varias instituciones estatales alarmó a distintos sectores, especialmente en salud, puesto que se habría asegurado que áreas como seguri-

dad, sanidad y educación no se verían comprometidas.

Desde el ministerio, la subsecretaria de Salud Andrea Albagli recalca que «en el decreto que indica esta reducción presupuestaria podrán constatar que los servicios de salud son excluidos de esta reducción presupuestaria y eso justamente es para evitar que esto tenga un impacto directo en las personas».

Sin embargo, esto no los libró de críticas porque la misma presidenta del Colegio Médico, Anamaría Arriagada, aseguró que «cualquier recorte en salud y en el área rectora de la salud como las subsecretarías y seremis, afecta, indirectamente tal vez, pero de forma importante la atención sanitaria».

En ese sentido, Claudio Jiménez explicó que en el mes de diciembre no se les pagó el aguinaldo, «sino que en enero se pagó. Durante todo el año 2024 tuvimos problemas con el per cápita, que es el financiamiento que tienen los centros de salud. Hay varios problemas en lo económico y nos encontramos con la sorpresa de que se le rebajó cerca de un 20% del presupuesto nacional a la atención primaria».

“Muchas veces llegan a los centros de salud exigiendo atención que, muchas veces, no podemos dar. Acá no tenemos como dar atención porque no hay recursos».